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Chers Membres,

Je voudrais adresser mes condoléances et apporter mon soutien à nos amis Français 
qui viennent de subir une tragédie ces temps derniers. La FIP-IFP compatit à tous ceux 
qui ont peur et doivent faire face à de telles attaques dans le monde.

Notre famille FIP-IFP est unie et solidaire.

Le Bureau de la FIP-IFP a été très occupé ces mois derniers. Les préparatifs du Congrès 
Mondial de 2016 à Montréal avancent bien. Nous avons eu plusieurs réunions avec 
la société prestataire et nos partenaires de l’association CPMA. Toutes les forces sont 
réunies pour faire de ce Congrès Mondial le meilleur de toute l’histoire de la FIP-IFP. Vous 
pouvez trouver dans ce numéro le point sur le Congrès Mondial 2016.

Le comité scientifique est entrain d’étudier les propositions de conférences sachant que 
la date limite d’envoi a été reportée au 31 décembre 2015 afin de donner plus de temps 
aux candidats. Les thèmes sont très divers afin d’intéresser le plus large public. Dans le 
même esprit, plusieurs ateliers seront organisés et il y aura une zone de posters. Nous 
espérons être en mesure de proposer une très grande exposition.

La manifestation ayant lieu à Québec, et compte tenu de la réglementation en vigueur, 
les Francophones peuvent soumettre  leurs propositions et présenter leur conférences en 
Français (qui est l’une des langues officielles de la FIP-IFP) ; la traduction sera assurée.

Le Bureau de la FIP-FIP et celui de l’association CPMA font la promotion du Congrès 
Mondial par tous les moyens. La FIP-IFP est présente aux congrès qui ont lieu en 
Europe (France, Suisse, Belgique, Pays Bas, Royaume Uni, Autriche …) et outre Atlantique 
(Orlando, New York, Mexico, Montréal, Pérou …) afin de communiquer le plus largement 
possible. Nous encourageons tous nos adhérents à faire de même au travers de leur 
association.

Le Bureau de la FIP-IFP a été renforcé avec l’arrivée de sa nouvelle Directrice Executive 
qui  apporte un nouveau souffle à la Fédération. Lors du Bureau d’automne de la FIP-
IFP à Montréal à la mi-novembre, nous avons défini nos priorités. Le Bureau de la FIP-
FIP a toujours été et continue d’être clair et transparent vis-à-vis de ses adhérents et de 
ses  partenaires. Des résolutions ont été votées afin que le Bureau continue dans ce sens. 
Dans un proche avenir, quelques modifications seront sensiblement visibles tant par nos 
adhérents que par nos partenaires.

Nous arrivons bientôt à la fin de l’année 2015 et je voudrais terminer un message 
d’espoir : 

H = Have 
O = Only 
P = Positive 
E = Expectations

Bonne lecture.
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Message du Directeur Exécutif
Mes 90 premiers jours en tant que Directeur Exécutif de la FIP-IFP
 

Chers membres, 

Quel honneur incroyable pour moi d’être le directeur exécutif de notre Association. C’est 
avec beaucoup de fierté que j’ai pris mes fonctions le 1er septembre 2015.

Mon principal objectif dans les 3 premiers mois était de toucher autant de personnes 
que possible. Étant situé au cœur de l’Europe, j’ai pris l’opportunité de rencontrer autant 
de délégués que possible lors de leur passage dans la capitale belge ou un petit arrêt 
de train plus loin. Notre Association est constituée de podologues incroyables et ils 
sont au cœur de ce que nous faisons. Vous écouter et discerner la véritable image de 
l’organisation est pour moi extrêmement important.

Par ailleurs j’ai déjà eu l’occasion d’être présente à quelques-uns de vos congrès 
annuels. En plus de la promotion du Congrès mondial de 2016, ça m’a donné un aperçu 
de l’excellent travail que les organisations membres accomplissent. La passion avec 
laquelle vous faites le travail, les connaissances et l’expertise que vous possédez, forment 
la base de mon travail au sein de l’Association.

Je vois de grandes opportunités pour développer notre Association dans l’avenir. En 
renforçant notre sens de la communauté nous pouvons consolider notre énoncé de 
mission pour améliorer la podologie dans le monde entier. Ensemble, nous pouvons 
créer un monde auquel les gens veulent  appartenir. La Podologie sous toutes ses 
facettes peut faire une différence positive dans la vie des patients qui ont besoin d’aide. 
Rien de plus gratifiant qu’un patient qui proclame que vous venez de créer un miracle!

Le leadership est souvent vu comme la redéfinition de la gouvernance ou tourne 
autour des finances, mais pour moi, il est tout au sujet des idées. Oui, il y a des défauts 
administratifs qui doivent être réglés, mais plus que la politique et les procédures, nous 
devons trouver des moyens de rendre l’Association plus audacieuse, nous devons crier 
plus fort ce que nous faisons et donner à tous les membres et partenaires plus de 
valeur.

Il est de mon devoir de créer un environnement où les membres du FIP-IFP et les 
podologues du monde entier peuvent s’exprimer et trouver des moyens d’encore mieux 
faire ce qu’ils font déjà tellement bien.

Je suis impatiente de co-créer l’avenir de la podologie avec vous.

Caroline 
Teugels

“Des choses 
incroyables 
se produisent 
tout le temps. 
Favorisons-les ”

Kathy Tsandilis, responsable 
Exhibition et Caroline 
Teugels Directeur Exécutif 
lors du congrès annuel de 
la SCP à Harrogate.
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Le Bureau de la FIP-IFP a été très actif depuis la dernière 
Assemblée Générale d’Athènes. Non seulement la Présidente 
mais chaque membre du Bureau ont participé à la promotion 
de la Podologie au niveau international. Au-delà du relais 
qu’ils assurent auprès des responsables des comités et 
commissions de la FIP-IFP, les membres du Bureau apportent 
tout ce qu’ils peuvent à notre Association.

Lors du Bureau d’automne en novembre dernier qui s’est tenu 
à Montréal, 21 objectifs mesurables et un plan stratégique ont 
été validés et tous deux seront développés dans les mois qui 
viennent.

Les 3 objectifs identifiés à atteindre sont les suivants : 

Objectif 1: améliorer l’efficacité interne

Objectif 2:  améliorer la coordination, la communication et  
le partage de l’information

Objectif 3: développer une organisation solide pour l’avenir

Le Bureau croit qu’il est important que notre association 
travaille sur des procédures et une politique claires pour 
développer des services tant vis-à-vis de ses adhérent que de 
ses partenaires.

Une amélioration continue, le respect et la transparence sont 
les points clés à travailler au sein de notre organisation. Nous 
sommes fiers de notre mission qui consiste à promouvoir la 
Podologie au niveau international par la formation, la mise 
en place de partenariats et en s’appuyant sur la confiance de 
ses adhérents qui représente la communauté de la Podologie.

V. Hetherington, 
Responsable de l’ACAdémie 
FIP-IFP

R. Chelin, 
CEO du Congrès Mondial 
2016

C. Haemels, Présidente

O. Parent, 
Président de l’Association des 
Podiatres du Québec

J. Stern, Président du CPMA

M. Garoufalis, Vice-Président

C. Teugels, Directeur Exécutif

C. Jérôme, Administrateur

J. Caporusso, 
Ancien Président

B. Sonnema, Trésorier

Le Bureau de la FIP-IFP en piste 
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Le Bureau de la FIP-IFP en piste Point sur les activités du Bureau:

23-26 août 2015: 
la Présidente, le 
Vice-Président 
et le Trésorier 
ont participé au 
Congrès National 
de l’APMA à 
Orlando

4 septembre 2015 : 
quelques membres 
du Bureau ont 
visité Cancun pour 
faire la promotion 
du prochain 
Congrès Mondial  

7 octobre 2015: 
La Présidente 
a participé au 
groupe de travail 
de la Fédération 
Internationale du 
Diabète (IWGDF) 
avec Margreet Van 
Putten et Kristien 
Van Acker

7 novembre 2015: 
La Présidente 
Carine Haemels 
a présenté le 
Congrès Mondial 
de Podologie 
de 2016 lors du 
Congrès annuel 
des Pays Bas, Den 
Haag

16-17 octobre 
2015: La Présidente 
Carine Haemels 
a participé aux 
40èmes Entretiens 
de Podologie à 
Paris France (photo) 
en compagnie du 
Président de la FNP, 
Serge Coimbra.

13 novembre 2015: 
La Présidente 
Carine Haemels 
a participé à 
l’Assemblée 
Générale de 
l’Association des 
Podiatres du 
Québec 
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ACTUALITÉS DES PAYS MEMBRES

Australie- Collège Australien des Podologues 
Chirurgiens (ACPS)

L’Association ACPS continue de travailler pour 
améliorer les connaissances en chirurgie podologique 
et maintenir la meilleure qualité de prise en charge 
(notamment chirurgicale) du pied et de la cheville par 
les Podologues chirurgiens.

Un des objectifs essentiel de notre association est 
de préparer des spécialistes dans le domaine de la 
chirurgie podologique par la formation, l’examen 
clinique des podologues chirurgiens pour qu’ils 
deviennent incontournables dans la prise en charge.

ACPS a beaucoup travaillé en 2014 pour obtenir 
l’accréditation de son programme de formation avec le 
programme agréé Australien et Nouveau Zélandais de 
Podologie. Cette accréditation sera achevée en 2015. 

En parallèle, nous avons travaillé sur la normalisation 
de la chirurgie podologique dans le cadre du système 
de santé Australien avec une demande officielle à 
Medicare pour arriver à une prise en charge de ses 
soins. Notre demande est soutenue par l’engagement 
de nos adhérents au travers d’un questionnaire sur 
notre spécialité chirurgicale.

ACPS continue de soutenir et d’améliorer la pratique 
clinique des podologues généralistes à travers nos 
formations et séminaires sur le pied et la cheville en 
2015. Notre programme de formation de 2015 qui 
comprenait des ateliers avec pratique clinique a 
été apprécié et a vu la participation de nombreux 
podologues de tout le pays. ACPS proposera d’autres 
séminaires  de formation en 2016 dont le détail sera 
disponible sur notre site internet : http://cps.edu.au.

ACPS continuera de défendre et de promouvoir le rôle  
des podologues chirurgiens en 2016 auprès du système 
de santé.

Chypre - Association 
Chypriote des Podologues 
(CARP) inscrits au tableau
Cette année, l’association CARP a 
lancé une campagne d’information 
sur le Pied Diabétique – en matière 
de prévention et d’éducation sur le 
slogan « Prendre soin de ses pieds, 
c’est pouvoir marcher en toute 
confiance vers son avenir ».

Pendant la semaine du 9 au 14 
novembre, l’Association a organisé 
plusieurs événements dans le cadre 
de cette campagne : 

La présence de l’Association 
avec ses adhérents a permis de 

participer à une émission locale de télévision et de 
radio, de créer une courte vidéo d’information sur le 
pied et le diabète, dont nous avons fait la promotion 
par nos réseaux (même en Grèce comme vous pourrez 
le voir ave le lien suivant : https://www.youtube.com/
watch?v=9JYJqTfUQW0. Des posters et des dépliants 
ont été distribués à la plupart des municipalités et 
hôpitaux sur tout le territoire, qui ont eu le soutien de 
plusieurs sponsors. De plus, l’Association était présente 
par l’intermédiaire de ses adhérents à des événements 
locaux, comme le kiosque d’éducation sur le pied 
diabétique installé sur le Malls 

Des présentations ont été faites dans le cadre de ces 
événements. La campagne proposait un dépistage 
gratuit au grand public réalisé par nos adhérents. 
Comme nous l’avons fait l’an dernier, l’objectif 
était aussi de grader les pieds à risque, d’éduquer 
la population sur l’hygiène de leurs pieds et de 
promouvoir la profession de podologue.

Environ 11% de la population Chypriote souffre du 
diabète. Nous avons obtenu une bonne participation 
du grand public et réussi à informer et éduquer plus de 
personnes cette année avec cet événement important.

Alexia Solomou 
Présidente

Danemark  - LasF

« Pieds et Podologues » est le titre d’un nouveau livre 
publié par l’Association Danoise LasF en novembre 
dernier. La cible de ce livre est les professionnels de 
santé qui peuvent être intéressés par les podologues.

Dans la première partie, les lecteurs recensent 5 
catégories de patients qui ont apprécié la podologie. 

« Pieds et Podologues » a été distribué à tous les 
membres. Il sera remis aux politiques, aux autres 
associations et aux partis politiques. De plus, les 
adhérents peuvent l’acheter s’ils veulent l’offrir.

Conférences et dépistages 
Pour la 2eme fois, l’Association a participé à une 
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FIP MEMBER COUNTRY UPDATES

grande conférence annuelle des médecins généralistes 
et infirmières. L’objectif est de les encourager à envoyer 
plus de patients diabétiques vers les podologues 
libéraux et de les informer sur la podologie. De plus, 
nous avons fait des dépistages aux médecins et 
infirmières.

Lors de la Journée Mondiale du Diabète, l’Association 
a participé à l’actualisation de l’information sur 
le Diabète lors de la conférence annuelle des 
professionnels de santé qui travaillent avec les patients 
diabétiques.

Réélection de la Présidente 
Lors de l’Assemblée générale, la présidente Tina 
Christensen a été réélue pour la 4eme année.

Joyeux Noël et Bonne Année !

L’Association Danoise lors du Congrès National des Médecins 
généralistes et des Infirmières

Allemagne - Verband-Deutscher-Podologen 
(VDP)

Podologie en marche en Allemagne

12 titulaires de la Licence en Sciences sont heureux 
d’avoir passé leur examen avec succès les 22 et 23 août 
2015 à Berlin. La situation n’est pas habituelle et encore 
nouvelle mais elle deviendra bientôt familière. Plus 
d’étudiants vont pouvoir suivre ce parcours.

Pour exercer, il est nécessaire d’avoir suivi avec succès 
une formation de « Berufsfachschule fuer Podologie 
» qui comprend 3000 heures de formation théorique 
et pratique dans une école. Il peut aussi suivre la 
formation sur trois ans pour se présenter à l’examen 
final.

3 années de pratique à temps plein doivent suivre. 
Ensuite, il sera possible d’exercer. Il est délivré 180 ECTS 
selon les Accords de Bologne.

Pendant le 6eme semestre, les étudiants doivent 
produire deux essais et une thèse de niveau Licence, la 

dernière devant être défendue devant un jury.

Les 12 premiers titulaires du Diplôme peuvent être 
fiers de leur travail et de leur réussite. Les thèmes des 
travaux  concernaient :  « le Développement de la 
qualité de la pratique podologique », « les différences 
qui existent dans la formation podologique en Europe 
et dans le monde », « Hallux limitus de l’enfant », « 
le muscle tibial postérieur et son rôle dans la pratique 
podologique », «Plus value de la podologie » pour 
n’en nommer que quelques uns. Cela montre que la 
podologie allemande se dirige vers le médical et le 
scientifique. Combinée  avec la spécialité allemande du 
professionnel qui prend en charge les plaies, la plaie 
fait partie de la podologie.

Nous sommes fiers de ce cursus.  Pour l’heure, il existe 
le programme qui permet d’obtenir la Licence en 
Sciences qui comprend un contenu très chargé et qui 
est proposé dans l’une des 46 écoles de podologie. 
Avec ce niveau, nous rejoignons les autres programmes 
de formation Européens.

Encore peu familier mais nouveau, les 12 titulaires de la Licence de 
Podologie en Allemagne

Deux heureuses nouvelles titulaires de la Licence en  
Podologie (gauche, Christine kuberba-Wiese, à droite, 
Magdalena Hafezi-Chojecka).
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Suisse - Société Suisse des 
Podologues - SSP

La SSP a lancé une campagne de dépistage du pied 
diabétique du 9 au 13 novembre. Cela faisait partie 
d’un projet pilote du Canton de Vaud en collaboration 
avec le Programme du Diabète du canton. La SSP 
espère lancer une campagne nationale l’année 
prochaine. Dans le Canton de Vaud, plus de 40 000 
personnes souffrent du diabète et plus d’un tiers n’a 
jamais consulté un professionnel de santé.

Les podologues du Canton de Vaud ont ouvert leur 
cabinet pour proposer des dépistages pendant une 
semaine. Ce dépistage était suivi d’un examen de la 
peau, des ongles, des hyperkératoses …

Après le dépistage, un dépliant expliquant les risques 
et complications du pied diabétique était remis. 
Pour plus d’informations : http://podologues.ch/splp.
php?article685

Irlande - Society of Chiropodists and 
Podiatrists in Ireland - SCP

Dans le cadre du Mois Mondial du Diabète, le 
programme national du Diabète continue d’évoluer. Mi 
novembre, la 2eme conférence nationale scientifique 
s’est tenue à Galway dans l’Ouest de l’Irlande avec 
la collaboration des services publics de santé (Santé 
et Bien être). Les endocrinologues, les chercheurs, les 

Suisse - Schweizerischer 
Podologen-Verband SPV

SPV a tenu son Assemblée Générale le 7 novembre 
à Baden. Le congrès était intéressant avec plus de 
340 participants. Avec les posters, les présentations 
de mémoires des jeunes diplômés et une journée de 
conférences, le congrès est une réussite.

Islande - Félag Íslenskra 
Fótaaðgerðafræðinga FÍF 

Notre principale action vers le grand public concerne 
Le Mois Mondial de la Santé du Pied du mois de mai. 
L’Association est allée proposer des dépliants sur le 
pied des adolescents et des jeunes enfants devant 
les piscines à travers tout le pays et discuter avec 
les différents groupes d’âges de la population sur la 
profession et l’importance des soins des pieds.

Ces dernières années, une école de podologie a été 
créée en Islande. Les nouveaux adhérents de la FIF 
viennent essentiellement de cette école de sorte que 
lors de l’AG 7 nouveaux membres nous ont rejoints. 
Compte tenu de problèmes financiers au niveau de 

diététiciens, les médecins généralistes, les podologues 
et les infirmières diabétologues travaillent en équipes 
intégrées. Celles-ci restent un challenge car les 
structures actuelles dans les services de soins primaires 
sont des barrières potentielles.

Il y a eu de très bons exemples de nouvelles initiatives 
qui ont facilité l’intégration des soins en particulier 
ECHO (une initiative développée à New Mexico pour 
développer la possibilité de traiter en sécurité et de 
manière effective les maladies chroniques et complexes 
dans les zones rurales et mal desservies ou pour 
maintenir des résultats).

Le modèle national de prise en charge du pied 
diabétique continue de se développer dans les 
hôpitaux, même s’il existe encore des problèmes de 
prise en charge en soins primaires dans le parcours 
d’intégration du soin des pieds. Il est encourageant de 
voir la première promotion des diplômés en podologie 
de l’Université de Galway apporter leur contribution 
à ce programme scientifique sur le diabète, et sans 
oublier les autres diplômés. Un autre développement 
intéressant est le réseau de santé Irlandais qui vient 
d’être lancé et mis en place. Il est prévu que tous 
les professionnels du médico-social y compris les 
podologues seront formés, dans tout le pays. Il y a 
eu une excellente présentation qui a été suivie d’une 
discussion avec le Pr William Jeffcoate du Royaume 
Uni qui a commenté les résultats obtenus sur « notre 
façon de prendre en charge les pieds diabétiques 
». Un cycle de soins pour les maladies chroniques y 
compris pour les diabétiques a été décidé avec les 
médecins généralistes et les podologues ont été invités 
à participer à leur tournée nationale qui commencera 
en janvier 2016.

Le congrès qui a proposé sur deux jours des 
conférences pluri disciplinaires a été organisé en 
septembre par l’Association Irlandaise de la Prise en 
charge des Plaies (WMAOI).

Meilleurs vœux aux collègues de la FIP-IFP
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PEROU – Association « Prendre soin  
de ses Pieds »

En août dernier, nous avons signé « un contrat de 
pratique clinique podologique » entre le Directeur 
de l’Ecole des Formations Paramédicales du Chili 
(EDEPACH) présidé par Alejandro Iribarren et la 
représentante de notre Ecole de Podologie JEVIAL au 
Pérou présidée par Jessica Palomino.

L’objectif de ce contrat est de contribuer au 
développement des connaissances en faisant collaborer 
nos deux structures tant au niveau de nos activités 
que du contenu académique. Il permet d’échanger 

FIP 1 Ateliers à Lima 

cette école, l’avenir de la formation en Islande est 
incertain.

En octobre 2016, la FIF fêtera son 20ème anniversaire.

Nous souhaitons, à nos collègues de la FIP-IFP, un 
Joyeux Noël et espérons que la Nouvelle Année vous 
apportera paix, joie, bonne santé et prospérité. Nous 
attendons avec impatience le Congrès Mondial à 
Montréal en mai et souhaitons bonne chance à nos 
collègues Canadiens.

des informations sur une base de réciprocité en ce 
qui concerne le programme, les équipements et les 
recherches en podologie.

Ateliers de podologie à Lima 
Nous avons organisé avec succès des ateliers sur 
différentes pathologies telles que les mycoses 
dermatologiques, les onychomycoses, l’ongle incarné et 
l’utilisation de la fraise.

La Podologue Jessica Palomino a montré plusieurs 
techniques de l’examen clinique et du traitement de 
ces pathologies, expliquer quelles sont les données à 
renvoyer au médecin, les protocoles pour traiter l’ongle 
et la peau, les bons outils à utiliser, les effets cliniques 
… le retour a été très positif et nous pensons reconduire 
de telles activités dans l’avenir.

Journée Mondiale du Diabète 
Les podologues, les médecins, les infirmières ont joint 
leurs forces pour travailler ensemble dans plusieurs 
villes pour améliorer l’information sur les soins des 
patients diabétiques. L’Ecole de Jevial en collaboration 
avec l’Association « Prendre soin de ses pieds » et les 
autres associations et groupes de patients diabétiques 
et hôpitaux ont travaillé sur la prévention et l’éducation 
thérapeutique de la maladie après de la population 
dont la prévalence est supérieure à 10%.

Cette journée était organisée par L’Association du 
Diabète du Pérou (ADIPER). Les podologues et les 
étudiants ont pu proposer des soins podologiques 
à des centaines de patients présents. Des dépliants 
éducatifs ont été distribués et nous avons pu montrer 
l’importance de la podologie et son rôle majeur pour 
contrôler le risque d’infection et d’amputation des 
patients diabétiques.

Journée du Podologue Péruvien 
Chaque 26 juillet, les podologues Péruviens fêtent « La 
journée du Podologue ». Cette journée correspond à 
Sainte Anne et pour l’occasion, nous avons organisé 
une réunion conviviale avec les collègues et étudiants. 
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C’est une excellente opportunité de se rencontrer 
et de développer la confraternité entre podologues 
et étudiants qui sont l’avenir de la profession et 
contribueront à la développer.

Elena Regalado, 
représentante de 
l’Association ACCTP a 
dit : « Cette journée ne 
concerne pas que les 
podologues qui exercent 
mais tous ceux qui 
contribuent d’une façon 
ou d’une autre à notre 
profession ».

Peru – continued

Journée Mondiale du Diabète

Mexique - Fédération Mexicaine de 
Podologues AC FMPPAC

La FMPPAC a été très occupée cette année ; vous 
trouverez toutes nos activités avec le lien suivant qui 
utilise les nouvelles technologies via YouTube  : https://
www.youtube.com/watch?v=HUEmQ7WJLQU. 

France – FEDERATION NATIONALE DES 
PODOLOGUES (FNP)

La Fédération Nationale des Podologues a fêté 
la 40ème édition de son Congrès annuel  de 
Podologie qui s’est déroulé à Paris en présence de 
Carine HAEMELS, Présidente de la FIP. Plus de 2000 
congressistes ont fréquenté cette manifestation 
scientifique. A cette occasion, la Fédération Nationale 
des Podologues a présenté son Livre Blanc consacré 
à construire l’avenir de la podologie libérale en France 
à travers 65 propositions comprenant la formation 
initiale, la formation continue, les compétences, 
les formes et lieux d’exercice, l’organisation de la 
profession ... qui doit aboutir à la reconnaissance 
de notre métier comme une profession médicale à 
compétences définies. Pour plus d’infos : http://www.
fnp-online.org/file_pdf/actualites/livreblancfnp.pdf 

La FNP a commencé des négociations avec l’assurance 
maladie pour intégrer  le remboursement de nouveaux 
actes notamment les patients souffrant de polyarthrite 
rhumatoïde, du syndrome mains-pieds et la prévention 
des chutes chez les personnes âgées. La discussion 
concerne également une meilleure intégration des 
podologues dans le système de santé français.

Serge Coimbra, Président de la FNP

GRECE  - Association Grecque des 
Podologues HAPP

Au nom de notre 
association HAPP, nous 
souhaitons la bienvenue 
à nos collègues pour 
le 1er Congrès Grec 
qui aura lieu les 24-25 
septembre 2016 au Royal 
Olympic Hotel à Athènes.

Les conférences traiteront 
d’une grande variété 
de thèmes allant de 
la chirurgie de l’ongle, 
à la biomécanique, 
aux nouveaux outils 
et chaussants jusqu’à 
la prescription et bien 
d’autres encore. 
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FIP MEMBER COUNTRY UPDATES

Il s’agira d’un Congrès sur deux jours avec le Dr 
Cambell d’Angleterre qui apprendra des techniques qui 
seront validées par la délivrance d’une attestation.

Bien entendu, tous ces thèmes sont reconnus dans le 
cadre du DPC et seront validés comme tels.

Si vous souhaitez proposer une conférence, n’hésitez 
pas à aller sur le site du congrès : www.podiatric2016.gr

Il sera proposé une extension de deux jours à Athènes 
pour profiter de l’Acropole, des musées, d’un tour de la 
ville sans oublier la musique et la cuisine grecque.

Nous espérons que cet événement sera soutenu par les 
fournisseurs et distributeurs en podologie.

Pour plus d’info, sur le premier Congrès Grec de  
2016, contacter le Président Manos Arvanitakis par  
mail à l’adresse suivante podology@otenet.gr ou le  
Vice Président Ekaterini Kalykakis via  
ekaterini.kalykakis@outlook.com

ROYAUME UNI  – Society of Chiropodists 
and Podiatrists SCP

De nouveau, le Congrès de la SCP a été un succès ; 
c’est en fait le meilleur de toutes les éditions que nous 
avons organisées avec la participation d’environ 1500 
podologues et étudiants, 75 exposants et une centaine 
de conférenciers venus de tout le territoire voire plus.

La variété des conférences, des ateliers, des pauses 
autour d’une très grande exposition a permis à 
chacune et chacun d’y trouver un intérêt. Cette diversité 

montrait l’étendue du champ de compétences de 
la profession avec des sessions sur le diabète, sur la 
podologie du sport, sur les chaussures et les orthèses, 
sur la rhumatologie, sur la chirurgie en podologie, sur 
la podo pédiatrie, sur la podologie médico-légale, 
sur l’exercice libéral et sur l’homéopathie. Des ateliers 
proposaient l’examen vasculaire et le traitement des 
verrues.

Les principaux conférenciers étaient le Dr Angela 
Evans, Conférencière clinicienne à l’Université Trobe en 
Australie, Ambassadrice et Bénévole de la  « Marche 
pour la Vie » sur le « projet Pied au Bangladesh qui a 
permis en deux ans de traiter 400 enfants », Suzanne 
Rastrick, Responsable de l’Ordre des Professions 
Paramédicales, à la NSH Angleterre, concernant 
l’intégration de la podologie et son rôle, et Begonya 
Alcacer-Pitarch, Docteur en Recherche Clinique à 
l’Université de Leeds sur « l’exploration des facteurs qui 
contribuent à développer des problèmes podologiques 
dans le cas d’une sclérose systémique (SSc) ».

Le congrès a permis aux collègues et amis de se 
rencontrer, de créer un réseau et de participer aux 
activités parallèles. Cette année nous avions intégré un 
quizz, un événement dédié aux étudiants en podologie 
et invités des magiciens et un orchestre pour le dîner.

L’importante exposition a permis de présenter les 
dernières innovations et produits disponibles en 
podologie tout en restant la vitrine des principaux 
fournisseurs, distributeurs du Royaume Uni.

Nous préparons déjà le prochain qui aura lieu du 17 au 
19 novembre 2016 au SEEC à Glasgow.

2016
9 avril 2016  
The Society of Chiropodists 
and Podiatrists of Ireland 
Annual Conference, 
Rochestown Hotel, Cork

18 - 20 mai 
Malvern Diabetic Foot 
Conference 
Malvern, UK 
http://www.
malverndiabeticfoot.org/ 

 

24 mai 
Session pour les délégués 
Montreal, Quebec  
www.fip-ifp.org

25 mai 
ECP AGM 
FIP AGM 
Montreal, Quebec 
www.fip-ifp.org

26-28 mai 
FIP-IFP Congrès Mondial 
de Podologie Montréal, 
Québec  
www.fipworldcongress.org

14-17 juillet 
APMA Annual Scientific 
Conference 
Philadelphia, Pennsylvania 
www.apma.org 

7-13 août 
International Association for 
Identification Cincinnati,  
Cincinnati, Ohio 
www.theiai.org

24-25 septembre 2016 
First Hellenic Podiatry 
Congress, at the Royal 
Olympic Hotel in Athens.

14-15 octobre 2016 
41èmes Entretiens de 
Podologie sur le thème 
« petits appareillages : 
orthonyxie, orthoplastie, 
contentions nocturnes, 
orthèses plantaires » at 
Paris Event Center

17-19 novembre 2016 
College of Podiatry annual 
conference at the SECC, 
Glasgow

À VOS AGENDAS
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L’utilisation des réseaux sociaux est encore loin d’être 
habituelle dans le monde de la santé. La question à se 
poser : devons-nous, les podologues, utiliser les réseaux 
sociaux comme moyen de communication ? Dans cet 
article, nous souhaitons vous donner les avantages et les 
inconvénients d’une présence sur le web, avec quelques 
conseils et astuces.

Les réseaux sociaux concernent tous les utilisateurs de 
plateforme en ligne qui permettent un échange et un 
contact mutuel entre les uns et les autres. L’avantage 
du réseau social est sa disponibilité à tout moment, 
partout, pour tout le monde. Les différentes plateformes 
sont disponibles au travers de différents médias Twitter, 
Facebook, Lindedln, Youtube ou Instagram.

Aujourd’hui, de nombreuses institutions sont présentes 
sur le web, parmi lesquels on trouve bon nombre de 
précurseurs comme des médecins et infirmiers qui 
participent activement aux réseaux sociaux. Certains 
disent qu’un « profil en ligne » permet de travailler, tout 
en pensant que cela permet de mieux informer sur sa 
spécificité et de promouvoir son rôle de professionnel de 
santé.

Peggy S. Tresky, MA, Directrice de la communication à 
l’APMA  dit “que clairement, c’est le moment d’apporter 
son attention aux réseaux sociaux car cela peut agir sur 
votre exercice en podologie. Les réseaux sociaux offrent de 
vrais bénéfices pour diffuser de l’information aux patients 
existants et futurs. Mais si vous débutez, cela peut être 
intimidant. L’APMA recommande les étapes suivantes à 
ses adhérents pour intégrer les réseaux sociaux :  

Cet article a été réalisé grâce à la collaboration de Peggy, Tresky MA, Directrice de la communication de 
l’APMA. Pour plus d’informations sur le sujet,  visitez www.apma.org/social

RÉSEAUX 
SOCIAUX:
pour les 
podologues ou 
non ? 
Auteur Caroline Teugels, 
Directeur Exécutif FIP-IFP

• identifier votre cible
• définir vos objectifs 
•  décider qui va poster les contenus et Répondre aux 

commentaires
•  décider quand et à quelle périodicité vous allez poster 

des contenus »

Si vous décidez d’être présent, alors vous devez exploitez 
toutes les opportunités du réseau social de façon 
professionnelle. Assurez-vous que vos informations privées 
sont protégées. Faire attention à son image en ligne est 
essentiel, surtout dans votre cadre professionnel. Sachez 
que la mémoire d’internet est illimitée.

Mais quel impact si des 
commentaires négatifs sont mis en 
ligne sur les réseaux sociaux? 
Peggy S. Tresky dit  “qu’il y a toujours des patients 
mécontents du délai d’attente, du personnel ou même 
des soins. sur les réseaux sociaux, un patient mécontent 
peut avoir un sérieux impact. Nous recommandons à nos 
adhérents de ne jamais annuler les commentaires sauf 
s’ils sont offensifs mais de répondre avec empathie. il est 
important d’atteindre le patient directement et de lier 
conversation avec lui. Le plus important est d’encourager 
vos patients satisfaits à témoigner sur les réseaux sociaux”
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Du fait de leur formation très spécialisée, les podologues 
jouent un rôle clé dans le constat et le traitement 
des affections du pied du patient diabétique. Les 
changements circulatoires et dermatologiques du patient 
diabétique se révèlent souvent au niveau du pied et du 
membre inférieur des patients.  Leur capacité à voir ces 
changements et à envoyer vers les professionnels de 
santé appropriés ou à commencer un traitement tout 
en améliorant l’information du patient, peut permettre 
d’éviter l’ulcère, l’amputation voire la perte de la vie.

Environ 10-15% de la population mondiale est atteinte du 
diabète avec une prévalence double pour  un pré-diabète. 
Environ 2.5% des patients diabétiques développent des 
ulcères du pied chaque année, ce  qui est la cause 
principale d’hospitalisation des patients diabétiques . 
De plus, 15% des ulcères de pied diabétique génère une 
amputation du pied ou de la jambe .

•  l’incidence annuelle se situe entre 1 et 4% avec un risque 
de mortalité de 15 à 25% 4 à 7

•  environ 15% d’ulcères de pied diabétique aboutissent à 
l’amputation d’un membre inférieur 6,8 

•  environ 85% des amputations de membre inférieur de 
patients diabétiques sont dues à un ulcère 9-10

•  les taux de mortalité après amputation sont supérieurs 
à 40% à un an et à 80% à 5 ans 11

•  la neuropathie périphérique est un facteur majeur qui 
contribue à la formation d’un ulcère du pied diabétique.

Grâce à son expertise en biomécanique du membre 
inférieur, le podologue peut détecter la neuropathie chez 
le patient diabétique et décharger correctement la zone 
concernée. Bien souvent, la biomécanique appliquée est la 
plus simple protection à utiliser pour éviter ou permettre la 
cicatrisation d’un ulcère chez un patient diabétique.

Souvent, en présence d’un ulcère, les plaies nécessitent un 
débridement et toute infection de la plaie doit être traitée 

Auteur: Matthew G. Garoufalis, DPM, 
FASPS, FACFAOM, CWS, FFPM RCPS 
(Glasg) ; Chef associé, Section Podologie, 
Service de Chirurgie, Jesse Brown & Hines 
VA Medical Centers, Chicago, Illinois

par les antibiotiques appropriés. Egalement comme la 
circulation sanguine est affectée dans le cas de diabète, 
beaucoup de ces patients nécessitent une prise en charge 
à ce niveau. Une fois qu’une meilleure circulation est 
rétablie, un débridement chirurgical avec drainage ou une 
reconstruction peut être nécessaire pour offrir aux patients 
les meilleures chances de cicatrisation. Il existe de très 
nombreux différents types de pansements qui peuvent 
être appliqués sur la plaie pour permettre une cicatrisation 
plus rapide. Le collagène peut être utilisé pour amener 
à la cicatrisation de la plaie sans oublier les nouveaux 
produits comme les membranes amniotiques. De nouvelles 
technologiques comme la Thérapie de Pression Négative, 
l’Oxygène Hydrobare, les thérapies locales d’oxygène sont 
des outils complémentaires que l’on peut utiliser pour 
une cicatrisation rapide. Le dernier né est l’angiographie 
fluorescente qui peut être utilisée localement pour 
déterminer les tissus viables et juger des progrès de 
cicatrisation de la plaie.

Comme la technologique continue de progresser, il en 
est de même de l’expertise du podologue pour aider les 
patients diabétiques à conserver leur aptitude à la marche.
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LE PODOLOGUE 
PARTICIPE À LA 
CICATRISATION 
DES PLAIES DU 
PIED DIABÉTIQUE
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Partenaires de la FIP-IFP

José Garcia Mostazo 
remplace José Claverol 
qui a été élu  Secrétaire-
Général de la FIP-IFP lors 
de l’Assemblée Générale 
de 2015 à Athènes. Pour 
des raisons personnelles 
et professionnelles, José 
a dû démissionner de ses 
fonctions. La fonction de 
Secrétaire-Général étant 
importante, le Bureau 
a décidé de nommer 
José Garcia Mostazo 
(Espagne) à ce poste 
vacant. Le remplacement 
sera approuvé lors de 
l’Assemblée Générale 
de 2016 qui aura lieu à 
Montréal comme convenu 
dans les statuts de  
la FIP-IFP.

Le Bureau de la FIP-IFP accueille José Garcia 
Mostazo comme nouveau Secrétaire-Général 
de la FIP-IFP

Qui est José Garcia 
Mostazo?

Nom: Jose Garcia Mostazo

Études: Diplômé 
universitaire de 
l’Universidad Complutense 
de Madrid en 1994

Jose Garcia Mostazo 
exerce la podologie 
depuis 21 ans. Il exerce à 
titre libéral. Il est ancien 
professeur de l’Université 
(UEX), professeur agrégé du 
‘Centro de Cirugia Mínima 
Invasión Jesús Usón’.

Il est titulaire de Masters en 
chirurgie, est diplômé en 
anthropologie et en soins 
infirmiers. Il est conférencier 

et auteur de multiples 
publications scientifiques 
ainsi que collaborateur de 
projets de recherche.

“La Podologia tiene aún 
grandes retos por alcanzar 
- podologie a encore des 
défis majeurs à atteindre”


